

**Nombre del alumno:** Gisselle Gómez  
Camacho

**Nombre del profesor:** DR. Sergio  
Jiménez

**Nombre del trabajo:** Ensayo

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia:** Interculturalidad y salud

**Grado:** 2°

**Grupo:** "A"

## **Tradiciones arraigadas en las comunidades indígenas.**

En muchas de las comunidades indígenas se siguen practicando formas de autogobierno, que se rigen por los sistemas normativos que han evolucionado, la presencia de dichos sistemas en la comunidad no radican en su marginación, las decisiones consiste de una numerosos miembros de los pueblos indígenas para conservar sus costumbres y defender su identidad.

Las identidades y organizaciones indígenas se ven en la historia como un hilo continuo de resistencia, Floriberto Díaz antropólogo Tlahuilotpec dirigente del movimiento indígena de Oaxaca define la comunidad como “para nosotros los propios indios” como: un espacio territorial remarcado y definido por la posesión.

La comunidad es como un foro de desarrollo humano en conjunto con el mundo natural, para los indígenas chamulas en el corazón de los altos de Chiapas la comunidad es comp una sola unidad.

Norberto Bobbio ofrece la siguiente definición” la comunidad política es el grupo social con base territorial que reúne a los individuos ligados”.

## **Medicina locales en los altos de Chiapas.**

Las formas convencionales de las culturas indígenas se han vuelto gradualmente inadecuadas, parciales y sesgadas.

Wolf contribuyo de manera importante poniendo en relieve los efectos de la expansión territorial de los distintos imperios.

La globalización cultural es entendida como la convergencia y divergencia de fenómenos homogenerizantes y heterogeizantes, de igual nos hacen dudar de las posibilidad de que exista procesos sociales y culturales. Mingolo afirma que una serie de proyectos y diseños sociales, culturales y políticos, entrando en el contexto de las transformaciones coloniales se encuentra el sentido de dos naciones desarrolladas por Bhabha, la sociedad colonial es las que impone sus estándares de civilización promoviendo así la transformación delos grupos colonizados.

Algunos de los médicos locales utilizan las plantas como sintomáticas mas que como eje del tratamiento.

## Fangoterapia.

La arcilla era conocida en la antigua roma y fue Plinio el viejo quien revelo en su historia natural, cerca de Nápoles la secaban y mezclaban con trigo para tratar afecciones gástricas.

Marco polo, hizo notar como los peregrinos que se dirigían a la ciudad santa de Niabar padecían fiebres similares al paludismo, el origen de arcilla de mineral, deriva de la descomposición de feldespato, es decir a los silicatos de aluminio, de potasio, calcio y sodio.

La arcilla es un producto neutro, la arcilla como cualquier otro remedio, presenta algunas contraindicaciones, estreñimiento, obstrucción intestinal etc. Es necesario saber que aunque la arcilla es inocua, en algunos casos puede ser necesario interrumpir el tratamiento.

La arcilla no puede ser considerada como un simple objeto de curiosidad y se considera imprudente empezar un tratamiento sin llevarlo a término, la arcilla tiene que ser reposada en un máximo de una noche y un mínimo de media hora antes de las comidas principales y se puede tomar por las noches.

El agua arcillosa es un tratamiento que consiste en beber solamente el agua enriquecida con la presencia de la arcilla que ha permanecido en el agua durante varias horas, el tratamiento es más ligero y puede ser buen sistema para iniciar una terapia interna, durante los primeros días puede aparecer un estreñimiento y sería necesario el disminuir las dosis a tomar.

La arcilla purificada, cicatriza, pero sobre todo estimula las defensas propias del organismo.